

PTA活動紹介(小学校)

子どもと一緒に 子どもと歩む 坪谷ならではの PTA活動

日向市立坪谷小学校 校長 川崎 利康

坪谷小学校は、日向市の西部に位置し、目の前を坪谷川が流れる豊かな自然に囲まれた環境の中になります。校区内には、牧水公園・若山牧水記念文学館・牧水の生家があり、年間を通してたくさんの方が来られます。

また本校は、郷土の歌人若山牧水の母校でもあり、本年度創立149周年を迎えます。現在は児童数2名(6年生)の小規模校で、本年度末に一時休校となる予定です。PTA活動は児童数減少に伴い本年度は行わないことになっていますが今回は令和6年度に実施したPTA活動を紹介していきます。

【PTAミニバレー大会に向けた練習】



1 PTA親子ふれあい奉仕作業

本校では年間2回PTA親子ふれあい奉仕作業を行っています。1回目は児童・保護者・地域のみなさんで6月2日にプール清掃と一緒に行いました。本校は児童数が少ないため、保護者や地域のみなさんの力も借りないとプール清掃ができません。学校PTAの準会員でもある地域のみなさんには、なにかとお世話になることが多いです。また、2回目の奉仕作業は、2学期直前の8月25日に行いました。この時も2学期からの教育活動をサポートするために、たくさんの保護者・地域の方々に参加いただきました。

【児童が中を親や地域の方が外を清掃】



2 学校行事への支援(運動会・もちつき)

【運動会でのPTA&地区競技】



10月に行われる運動会では、児童の競技だけでは競技数が少ないのでPTA・来賓の競技や、保護者・地域の方も一緒に参加できる競技を増やしました。その結果、児童と地域の方が一緒にになって楽しむ競技や、児童がPTAや地域の団結を感じる競技が増え、「みんなで作り上げる運動会」にすることことができました。

【もちつきの様子】



また、12月には実習田で育てたもち米でもちつきを行いました。この時にもPTAをはじめ地域の協力者においていただき、一緒にもちをついたり、こねたりする活動を行いました。実習田での稲作活動は、これまで伝統的に行っていたもので、地域の協力者の方は、「学校を核にしてPTAや地域を巻き込んだ行事をこれからも運営してほしい。」と仰っていました。

3 白太鼓踊り練習への協力(家庭教育学級)

【白太鼓踊りの練習】



令和6年度は、年間7回の家庭教育学級を行いました。そのうち2回を使って、地域に残る坪谷白太鼓踊りの練習及び道具修理の協力をしました。この踊りは運動会の時に地域のみなさんにも見ていただくので、練習や準備をしっかりしなければなりません。練習当日は家庭教育学級生の保護者、地域の伝統芸能保存会の方々にもお越しいただき、みっちりと指導を受けました。おかげ様で、運動会当日はたくさんの拍手をいただき、子ども達は大変満足そうでした。